



Discours des lauréats de la 5^e édition 2021-2022

Lycée Jean Perrin (Rezé)

Rose Gaillard et Lucile Chanu (1G7) – Les élèves incarnent le représentant irlandais.
IRLANDE

-> Mister Aiken ! Please ! (*tourne la tête et porte attention*) Hi, I'm Colin Hewson from *Carlow Standart*. What happened? Can you say a word ?

(*Aiken*) Good evening everyone. For a couple of days, peace has been threatened by a major tension around Cuba. The two powerful nations, the US and the USSR, are involved in it, and the tension could become a nuclear conflict. That's why it needs the intervention of the United Nations. Today, the Nations agrees to try to resolve the conflict by discussing.

-> Hello, John Smith, from *The Times*. You were today at the Security Council. Can you explain us what the position of the United States and the USSR is ? Is there conceivable remedies ? Do you think a war is unavoidable ?

(*Aiken*) Well, the USSR thinks that the US shouldn't intervene in the international relationship they have with Cuba. They claim the fact that the arsenal of a country only belongs to it. Therefore, they want the US to remove their blockade of the Atlantic Ocean, and remind the US that this sea is an International Sea, and that they shouldn't keep it, or the USSR will take it as a declaration of war.

On the other hand, the US agrees to remove their blockade, only if Cuba gives up on the nuclear weapon. However, the US is not ready to accept a laying up yet.

Today, the different points of view of the two Nations are opposite. They have to make weighty compromises, nevertheless for the moment it seems difficult. Difficult, but not impossible though. Does that answer your question ?

-> Yes, thank you mister Aiken.

-> Mister ! Hello, Amado Cuarón from *El Universal*. I'm Mexican, and this conflict threatens our country. What about us, the other countries which are not involved, mainly around Cuba ?

(Aiken) The Security Council admit that the countries around Cuba shouldn't be involved in a war they didn't ask. That's why the Council commit to protect those countries since the tension threatens the global peace.

-> All right, Thank you for your attention !

(Aiken) Anyone else ? (Colin Hewson lève la main) Yes ! Mister Hewson !

-> What about the position of Ireland ? Who are we going to support ?

(Aiken) First of all, I'd like to remind you that Ireland is neutral in this conflict. However, we place an important trust in the United Nations, and in its capacity to calm down the situation by discussing. Nevertheless, nuclear weapons are extremely dangerous, that's why we think countries that don't have them yet shouldn't get them. The lesser the countries, the lesser the risk. For this reason, we think Cuba is overreacting to the danger.

-> (un journaliste, en colère) But don't you think the United States is overreacting too ? They threatened Cuba !

(Aiken, irrité) Who's talking ?

-> Sorry, I'm Igor Rostropovitch from *Komsomolskaïa Pravda*. I'm just asking you if you think the US are acting well ?

(Aiken) Well, mister Rostropovitch, as I said before, we won't take part in the conflict for one or the other. It's not our role to decide whether or not the United States or Cuba is right. Each country has its own reasons to react. I admit, however, that both sides have made mistakes.

-> Me again, how are we (Ireland) going to intervene in it ? We have to do something for peace ! (Colin Hewson)

(Aiken) For the moment, our role is to stay away from the conflict, while trying to calm down the tensions. Our part is above all to ensure it comes to a peaceful end. We encourage the three nations to be cautious and sensible, knowing where this could lead us. If the world has learned from their mistakes, we are pretty sure diplomacy will prevail over fight.

No more questions ? No... Well, I think it's the end then. Thank you everyone ! Goodbye !

Version française

-> Monsieur Aiken ! S'il vous plaît ! (*Aiken se tourne vers lui*) Bonjour, Colin Hewson, pour *Carlrow Standart*. Que s'est-il passé ? Pouvez-vous dire quelques mots ?

(*Aiken*) Bonjour à tous. Depuis quelques jours, la paix est menacée par une importante tension autour de Cuba. Les deux puissantes nations que sont les Etats Unis et l'URSS sont impliqués, et la tension pourrait devenir un conflit nucléaire. C'est pourquoi nous avons besoin de l'intervention de l'ONU. Aujourd'hui, les nations ont accepté d'essayer de résoudre le conflit par la diplomatie.

-> Bonjour, John Smith, pour *The Times*. Vous étiez aujourd'hui au Conseil de Sécurité, pouvez-vous nous expliquer quelle est la position des Etats-Unis et de l'URSS à l'heure actuelle ? Est-ce qu'il y a des solutions envisageables ? Pensez-vous qu'une guerre est inévitable ?

(*Aiken*) Eh bien, l'URSS a commencé par dire que les Etats-Unis ne devraient pas intervenir dans les relations internationales qu'ils entretiennent avec Cuba. Ils avancent le fait que Cuba est le seul à pouvoir décider de son arsenal. Cependant, ils veulent que les Etats-Unis retirent leur blocus de l'Océan Atlantique, et leur rappellent qu'ils sont en mer internationales, et donc qu'ils ne sont pas censés la garder, ou l'URSS l'interprètera comme une déclaration de guerre.

D'un autre côté, les Etats-Unis acceptent de retirer leur blocus seulement si Cuba abandonne l'arme nucléaire. Ils ne sont cependant pas encore prêts à accepter de se désarmer.

Aujourd'hui, les différents points de vue des deux pays sont difficilement compatibles. Ils doivent faire d'importants compromis, mais pour le moment ça semble compliqué. Compliqué, mais cependant pas impossible.

Est-ce que ça répond à votre question ?

-> Oui, merci M.Aiken.

-> Monsieur ! Bonjour, Amado Cuarón, pour *El Universal*. Je suis mexicain, et ce conflit menace de près notre pays. Et qu'en est-il de nous, les autres pays, qui ne sont pas impliqués dans le conflit, surtout autour de Cuba ?

(*Aiken*) Le Conseil de Sécurité admet que les pays autour de Cuba ne devraient pas être victimes d'une éventuelle guerre qu'ils n'ont jamais demandée. C'est pourquoi le Conseil promet de protéger ces pays, car la tension met en cause la sécurité internationale.

-> D'accord, merci pour votre attention !

(*Aiken*) Quelqu'un d'autre ? Oui ! M. Hewson !

-> Qu'en est-il de la position de l'Irlande ? Qui va-t-on soutenir ?

(Aiken) Tout d'abord, je voudrais rappeler que l'Irlande est neutre dans ce conflit. Cependant, nous plaçons un important espoir dans la capacité des Nations Unies à apaiser les tensions par la diplomatie. Néanmoins, l'arme nucléaire est extrêmement dangereuse, c'est pourquoi nous pensons que les pays qui ne l'ont pas encore ne devraient pas l'avoir. Moins il y a de pays qui l'ont, moins il y a de risque. Pour cette raison, nous pensons que la réaction de Cuba est disproportionnée par rapport au danger qui les menaçait.

-> (un journaliste, en colère) Mais vous ne pensez pas que la réaction des Etats Unis est disproportionnée également ! Ils ont menacé Cuba !

(Aiken) Qui parle s'il vous plaît ?

-> Pardon, je suis Igor Rostropovitch, pour *Komsomolskaïa Pravda*. Je vous demande juste si vous pensez que les Etats-Unis ont bien agis ?

(Aiken) Eh bien, Monsieur Rostropovitch, comme je l'ai déjà dit, nous ne prendrons pas part au conflit en faveur de l'un ou de l'autre. Ce n'est pas de notre ressort de décider si les Etats-Unis ou Cuba ont raison. Chaque pays a ses propres raisons de réagir. J'admet, cependant, que les deux ont fait des erreurs.

-> (M. Hewson) C'est encore moi. Comment l'Irlande va-t-elle intervenir ? Nous devons faire quelque chose pour la paix !

(Aiken) Pour le moment, notre rôle est de rester en retrait du conflit, tout en essayant d'apaiser les tensions. Notre rôle est avant tout de nous assurer que la paix soit maintenue. Nous encourageons les trois nations à être prudentes et raisonnables, en sachant où tout cela peut nous mener. Si le monde a appris de ses erreurs, nous sommes presque sûrs que la diplomatie l'emportera sur la guerre.

Y a-t-il d'autres questions ? Non...? Eh bien, je pense que c'est tout, merci à tous d'être venus. Au revoir.